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ATA DA 44ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA 
BACIA HIDROGRÁFICA DO PIRAPONEMA 

 

1 Ao vigésimo sexto dia do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às quatorze 

2 horas (1400), deu-se início a 44ª Reunião Ordinária do Comitê das Bacias do Rio 

3 Pirapó, Paranapanema 3 e Paranapanema 4 – CBH Piraponema, realizada por 

4 videoconferência pela plataforma Zoom. Participaram os seguintes representantes 

5 do Comitê TITULARES: o Presidente do órgão colegiado, SILVIO SILVESTRE 

6 BARCZSZ do Centro Universitário de Maringá - Unicesumar; MARIA ANTÔNIA 

7 BARROS FREIRE SILVA e GLÁUCIA TAVARES PAES DE ASSIS do Instituto 

8 Água e Terra – IAT; PEDRO FUENTES DIAS da Associação Brasileira de PCHs e 

9 CGHs - ABRAPCH; ANDRÉA BIALETZKI da Universidade Estadual de Maringá – 

10 UEM Nupélia; VITOR ALÉCIO SEVILHA GORZONI, ARCIONI FERRARI 

11 CONSTANTINO, THAISA CAROLINA FERREIRA WAISS da Companhia de 

12 Saneamento do Paraná – Sanepar; CAROLINE DA ROCHA TONETTI da Coca 

13 Cola FEMSA; MAIRA JULIANA FELIX DE SOUZA TREVISAN – Consórcio 

14 Intermunicipal de Saneamento Ambiental do Paraná – CISPAR; ALEXANDRE 

15 MARTIN MARTINES da Vancouros; SALVADOR CARVALHO DOS SANTOS da 

16 Olho d'Água em Defesa dos Mananciais de Arapongas; MARTA LUZIA DE SOUZA 

17 da Universidade Estadual de Maringá – UEM; PAULO ROBERTO MILAGRES do 

18 Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná – IDR-PARANÁ; ADRIANO 

19 DAMASCENO SILVA da Prefeitura Municipal de Jaguapitã; NAYELLEN 

20 MARQUES GHISI - Secretaria do Estado da Educação; MAURICIO APARECIDO 

21 DA SILVA - Prefeitura Municipal de Mandaguaçu; ULISSES SILVA JR - Usina Alto 

22 Alegre S/A; FABIO EDUARDO DE SOUZA ZAMPIERI - Usina Santa Terezinha; 

23 JULIANE APARECIDA KERKHOFF – Prefeitura Municipal de Maringá; PAULO 

24 SERGIO FARIA MUNHÓS - Usina Central do Paraná S.A. SUPLENTES: LARISSA 

25 BOTURA DA SILVA da Cooperativa Agroindustrial Nova Produtiva; LUIZ CARLOS 

26 JACOVASSI da Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; ANGELICA 

27 BATISTA NOGUEIRA Secretaria de Estado da Educação e do Esporte – SEED- 
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28 PR; MARCELO MINIKOWSKI da Usina Central do Paraná; HERMAM VARGAS 

29 SILVA da Associação Brasileira de Águas Subterrâneas – ABAS; JULLIA CLARA 

30 PEREZ AMÉRICO da Usina Santa Terezinha; NAYARA BIAZUS MANGOLIN do 

31 Instituto Água e Terra – Regional de Maringá; LAURO KUCHPIL do Grupo 

32 Ambientalista Interdisciplinar de Apucarana – GAIA; ALDRY ADRIANA 

33 SPLENDOR da Coca-Cola FEMSA; ANDRÉ DE FINIS da Secretaria de Estado da 

34 Agricultura e do Abastecimento; SÉRGIO BOBIG da Prefeitura de Apucarana; 

35 JÚLIA BATISTA GATO da Cooperativa Agropecuária e Industrial – COCARI; 

36 MARIA DE LOS ANGELES PEREZ LIZAMA do Centro Universitário de Maringá – 

37 Unicesumar ; ALEX GOMES DA SILVA da Prefeitura Municipal de Ângulo; 

38 JOSETE DE FÁTIMA DE SÁ - da Companhia de Saneamento do Paraná – 

39 Sanepar; CELIO CESAR REIS - Usina Alto Alegre S.A.; LAIS AMORIM - 

40 Associação de Engenheiros e Arquitetos de Maringá (AEAM); MARCOS 

41 EDUARDO LOLI - Cm3. Ao todo participaram 21 (vinte e um) representantes 

42 titulares e 19 (dezenove) representantes suplentes. Ainda estiveram presentes: 

43 ROSA VOLPATO; LUCINEIDE APARECIDA MARANHO e MATHEUS MANCINO 

44 da Secretaria-Executiva – Instituto Água e Terra; JUNIOR RUBIRA, PRISCILLA 

45 ROCHA E CARLOS CAMARGO do Comitê das Bacias Hidrográficas do 

46 Paranapanema. ITEM 1: Verificado o quórum, a Senhor Silvio Silvestre Barczsz, 

47 deu boas-vindas a todos e declarou aberta a reunião, e passou a palavra para sra. 

48 Lucineide apresentar os informes para melhor organização da reunião. Declarou 

49 aberta a 44ª Reunião Ordinária do CBH Piraponema. Na sequência passou a 

50 palavra para os representantes da Mesa Diretora: 1ª Vice-Presidente, Mauricio 

51 Aparecido da Silva 2º Vice-Presidente, Vitor Alecio Sevilha Gorzoni, para a Diretora 

52 de Comunicação Maria Antônia Barros Freire Silva, e ao Diretor  de Eventos 

53 Alexandre Martin Martines. Todos deram as boas-vindas. Na sequência, o 

54 Presidente, fez a Leitura da Pauta da reunião: 1. abertura; 2. informes do CBH 

55 Paranapanema; 3. substituição de representantes; 4. aprovação da Ata da 43ª 

56 Reunião Ordinária; 5. solicitação ao Comitê referente a reavaliação da classe de 

57 enquadramento do Córrego Coruja; 6. informes da Câmara Técnica dos 

58 Instrumentos de Gestão - CTINS; 7. informes do 2º Encontro Estadual dos Comitês 

59 de Bacia Hidrográfica – ECOB/PR, que será integrado ao 1º Fórum Brasil das 

60 Águas; 8. assuntos gerais; 
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61 9. encerramento. No ITEM 2, O presidente passou a palavra ao senhor Carlos 

62 Camargo secretário adjunto do CBH Paranapanema, que apresentou os informes 

63 referentes ao CBH Paranapanema, que agradeceu ao Presidente a oportunidade 

64 de trazer aos Comitês afluentes informações das ações que estão sendo 

65 desenvolvidas no Comitê Federal. Após a apresentação Senhor Silvio Agradeceu 

66 a participação do sr. Carlos e ao Comitê do Paranapanema, e prosseguiu para ao 

67 próximo item de pauta. ITEM 3 O Senhor Silvio informou que houve a substituição 

68 dos representantes: A Coca Cola FEMSA substituiu como representante a sra. 

69 Fernanda Paula Manosso agora sendo a Sra. Caroline da Rocha Tonetti e a o A 

70 Prefeitura Municipal de Maringá substitui o representante Rogério Barbosa de Lima 

71 agora sendo a sra. Juliane Aparecida Kerkhoff, dando a posse e as boas-vindas as 

72 duas novas representantes. No ITEM 4 Aprovação da Ata 43ª Reunião Ordinária, o 

73 sr. Silvio que abriu a palavra e após breve correção da sra. Marta a linha 79, foi 

74 colocada em votação, foi aprovada por unanimidade. No ITEM 5 Silvio iniciou a 

75 reunião abordando a solicitação de reavaliação da classe de enquadramento do 

76 Córrego Coruja, feita por Carla Fernanda Rogério. Gláucia explicou que o córrego 

77 é um afluente do Rio Bandeirantes do Norte e atualmente classificado como classe 

78 quatro. Devido a essa classificação, a piscicultura existente no local não conseguiu 

79 a outorga, mas a proprietária solicitou a reavaliação. Gláucia destacou a 

80 necessidade de analisar se o enquadramento ainda é adequado, considerando que 

81 o córrego nasce em área urbana. Silvio enfatizou a importância de uma visita 

82 técnica para verificar as condições atuais do córrego e determinar se o 

83 reenquadramento é viável. Pedro Dias sugeriu que se analisasse a qualidade da 

84 água para decidir sobre a reclassificação, mencionando o impacto da urbanização 

85 na área. Marta complementou que análises de acordo com a Resolução CONAMA 

86 357 seriam essenciais. Silvio ressaltou a necessidade de reunir mais informações 

87 e documentos para subsidiar a decisão da câmara técnica, e a Gláucia se ofereceu 

88 para ajudar na visita técnica. Marta informou que a câmara técnica já tinha uma 

89 reunião agendada para discutir outros temas, mas consideraria a solicitação de 

90 Carla na pauta das próximas reuniões. Silvio concordou com a necessidade de 

91 documentar o processo e integrar as contribuições do empreendedor. Por fim, foi 

92 discutida a substituição de um representante na câmara técnica,  ocorrendo a 

93 nomeação da Juliana, da Prefeitura de Maringá, para a vaga anteriormente 

94 ocupada pela mesma entidade, Silvio colocou em votação a Deliberação 02/2024 
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95 que atualiza a composição da CTINS e oficializa a nomeação da Juliana, aprovada 

96 por unanimidade. ITEM 6 Silvio introduziu o próximo item da pauta, que eram os 

97 informes sobre o segundo Encontro Estadual de Comitês de Bacias Hidrográficas, 

98 realizado junto com o Fórum Brasil das Águas, e passou a palavra para Lucineide. 

99 Lucineide informou que estavam finalizando as planilhas e tabelas relacionadas aos 

100 ônibus que seriam usados no evento e pediu aos participantes que preenchessem 

101 a planilha indicando onde pretendiam pegar o ônibus. Ela também mencionou que 

102 as vagas para a atividade em Itaipu já estavam garantidas para quem havia se 

103 inscrito, sem mais possibilidade de novas inscrições. Lauro, em seguida, pediu para 

104 ser informado sobre a consulta relativa à visita técnica, e Lucineide se 

105 comprometeu a verificar com a equipe se ele estava inscrito e a mandar as 

106 informações necessárias no grupo dos participantes do evento. ITEM 7. Em 

107 assuntos gerais, Silvio passou a palavra à Maria Antônia, que explicou que havia 

108 recebido uma solicitação via e-mail de alguém interessado em participar do comitê. 

109 Ela encaminhou o pedido à secretaria executiva e ao presidente do CBH, 

110 delegando a responsabilidade ao comitê. Lucineide mencionou que, normalmente, 

111 a cadeira em vacância é preenchida por meio de um processo específico, mas com 

112 a nova revisão do regimento, foi criado um cadastro reserva. A pessoa interessada 

113 foi adicionada a uma planilha com outros interessados em participar das setoriais 

114 futuras. Silvio agradeceu Lucineide e abriu a palavra para outros questionamentos. 

115 Rosa informou que o representante da Uningá, Lorival, havia se desligado da 

116 instituição e que um substituto seria procurado. Após o sr. Pedro destacou a 

117 importância do trabalho de Hermman em relação à segurança hídrica para águas 

118 subterrâneas, mencionando a criação de um grupo de trabalho para desenvolver 

119 políticas públicas sobre o tema. Silvio destacou a importância de os novos membros 

120 conhecerem os planos e o regimento do comitê, disponíveis no site do IAT, e 

121 mencionou a meta de capacitação dos novos membros. A Maria Antônia ressaltou 

122 a necessidade de maior comunicação com as empresas de saneamento sobre os 

123 recursos hídricos e sugeriu que o comitê e o IAT organizem um evento para abordar 

124 o tema. ITEM 8 Vencida a pauta, Silvio  encerrou a  reunião,  agradecendo a 

125 participação de todos e mencionando a possibilidade de trazer um promotor para a 

126 próxima reunião para discutir  o acompanhamento dos recursos hídricos pelo 

127 Ministério Público. Ele lembrou que ainda haveria mais dois encontros até o final 
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128 do ano. Da qual eu Nataly Tasca, foi lavrada a presente ata. Link de acesso: 

129 https://youtube.com/live/srgffxS6VrM?feature=share 

 
130  

 

131  
 

132  

 

133 Silvio Silvestre Barczsz 
 

134 Presidente do CBH Piraponema 
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